

| | Ptas. | Cts. |
|-------------------------------------|-------|------|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 | 50 |

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA ** AVISOS Y NOTICIAS

Sugestiones

El Arabe vulgar.

A diferencia del Ayuntamiento y entendiendo mucho mejor su misión, la Diputación provincial, al conceder su concurso metálico para el establecimiento de la Escuela Superior de Comercio en Palma, ha indicado al Ministerio la necesidad de introducir en el programa de enseñanza una clase de Arabe vulgar, si queremos hacer práctica en todos sentidos la influencia de esa Escuela.

Don Alejandro Rosselló ha intentado repetidas veces realizar ese pensamiento en una u otra forma. Pero nadie le ha escuchado; más bien ha hecho reír.

Poes bien; actualmente en Barcelona el afán de conocer la lengua que se usa en todas las transacciones del mercado africano se ha apoderado de muchos jóvenes, y ya son dos las cátedras abiertas en Asociaciones importantes de Cataluña. Una de éstas es el Centro Hispano-marroquí, y la otra, la Escuela mercantil dependientes de Comercio.

Han sido los alumnos de la asignatura de Geografía Comercial, quienes han tenido la iniciativa, atendida inmediatamente por la Junta de la Sociedad. Durante una lección de la citada clase, el profesor expuso con numerosos argumentos la conveniencia, para el fomento de la riqueza económica de nuestro país, de dominar los mercados africanos y asiáticos de las costas del Mediterráneo y mar Rojo, cosa relativamente factible teniendo la ventaja de la proximidad y produciendo nuestra industria, entre otros artículos que pueden competir con buen éxito con los similares extranjeros, las telas y géneros de punto que por su baratura no tienen rival en el mundo, como lo demuestra el que lleguemos a exportar á las Indias inglesas, poniéndoles marca inglesa. Teniendo en cuenta que, al poseer la lengua del país donde se trata de exportar los productos, se posee la llave de su comercio, dicho profesor encomió la importancia del conocimiento de la lengua árabe vulgar, que es la que se habla casi absolutamente en los puntos nombrados.

En seguida un grupo de jóvenes alumnos, ninguno de los cuales llega á los veinte años, se constituyeron espontáneamente en comisión ejecutiva. Dividido el trabajo, uno sale en busca de personas que pueden ilustrarse sobre la materia, otro consulta mapas y estadísticas ó habla con los cónsules, todos, en fin, preguntan, indagan, estudian hasta convencerse de que es preciso aprender el árabe vulgar cuanto antes.

Ya han dado con un maestro de esa lengua, han encargado á persona apta una conferencia de propaganda, preparan folletos explicativos, y buscan, en fin, otros colaboradores que como ellos se hallen dispuestos, una vez sabido el árabe, á hacer viajes de exploración por cuenta de las casas comerciales que lo soliciten, en los centros comerciales de esa lengua, ó sea, Marruecos, Argel, Túnez, Trípoli, Egipto y Zanzibar en Africa, y Arabia, Siria y Palestina en Asia, internándose en lo posible en el interior de los continentes. También se encargarían de adquirir directamente los productos naturales que ahora nos llegan del extranjero, después que algunos intermediarios han realizado ya su negocio. Los países de lengua árabe importan: tejidos de algodón, seda, lana, lino y cáñamo, género de punto, quincallería, armas, alcoholes, jabones, arroz, harina, productos alimenticios, etc.; y exportan: cereales, legumbres, ganado, pieles y cueros, café, cera, marfil, aceite, plumas de avestruz, algodón, goma arábiga, caucho, etc. Actualmente nuestro comercio no puede ser más insignificante.

Esos jóvenes son ya dependientes de casas comerciales de Barcelona y tienen cierta experiencia en los negocios. Han leído á Carnegie y en sus libros han aprendido el ejercicio de la energía y el estímulo de la voluntad; han estudiado las causas del prodigioso desenvolvimiento del comercio alemán y han comprendido que es necesario que las manufacturas se amolden en todo á las formas, colores, dimensiones, etc., características del país donde se desea exportar.

Así se hace patria.

VICTOR.

Lecturas y Comentarios

Museo Comercial.—Acerdo del Papa.—Reformas en Correos.

Barcelona, gracias á las gestiones de su Cámara de Comercio contará dentro de poco con un Museo Comercial ó Exposición permanente de productos.

La Historia demuestra que los pueblos de más poderío son aquellos que mayor desarrollo alcanzan en el comercio y mayores adelantos consiguen en la industria, y es asimismo una verdad, evidenciada por la experiencia, que el grado de prosperidad ó decadencia industrial y comercial de las naciones, hállase siempre en relación directa con la cultura de sus naturales.

A prevenir males como el que implicaría nuestra desaparición del concierto de las naciones, por la anulación de nuestro comercio é industrias tienden iniciativas como la que hoy nos ocupa, y á la que deben prestar su cooperación y ayuda cuantos hombres inteligentes de negocios ansien la prosperidad de la patria, ante la urgencia de hacer cultura mercantil en la juventud y de propagar por medios pedagógicos como este, la necesidad de saber, y... de saber algo más, bastante más, que simples elementos de teneduría de libros ó la Gramática parva, que enseña á vender quitándole su valor, mercancías compradas á bajo precio.

Leemos:
«El Papa acaba de tomar un acuerdo que interesa á los turistas y artistas que van á Roma para visitar las galerías de arte, y principalmente las del Vaticano. Todos los cuadros que se encuentran en los pisos superiores del palacio apostólico, y especialmente la Transfiguración, pintada por Rafael, serán colocados en las nuevas y espaciosas salas de la Florería, cerca de las galerías de escultura y contiguas á la biblioteca. Ese nuevo Museo se enriquecerá con otros cuadros de maestros antiguos, que permanecen ignorados en diferentes estancias del Vaticano.»

Los cuadros modernos, cuyo contraste nada tiene de agradable con los antiguos, serán colocados en el segundo piso de la Florería. Todas esas medidas son ventajas para la comodidad del público y mejor conocimiento de los tesoros artísticos que encierra el Vaticano.

La república de Francia acaba de introducir una laudable reforma en el servicio de correos, que contribuirá en gran manera á aumentar más y más las relaciones entre todos los franceses.

La citada reforma consiste en rebajar diez céntimos el franqueo usual de cartas para el interior de la nación. No importa hacer resaltar lo beneficiosa que es para el público tal reforma.

En España también ha habido reformas en correos: se ha dotado de uniforme á los funcionarios de correos, de lo que no saca el público ventaja alguna ni el empleado tampoco, si no al contrario: el uniforme viene á mermar su ya reducido haber.

¡Lo que vá de España á Francia!

ARGOS.

Viaje del Rey á Canarias

El «Alfonso XII»

Completando la información telegráfica que en días anteriores hemos publicado, damos hoy nuevos é interesantes detalles de los preparativos que se han hecho en el trasatlántico Alfonso XII para alojar dignamente al Rey y su séquito, durante el viaje á Canarias.

Desde que se entra en el buque se observa por todas partes la mayor actividad; en las amplias cubiertas se ven grandes y numerosas cajas acabadas de llegar de Madrid y Barcelona, Londres y París, que contienen vajillas riquísimas, muebles de extraordinario mérito, alfombras y tapices de mucho valor.

Más de 400 pintores, carpinteros, doradores y tapiceros llevan muy adelantados sus trabajos en las cubiertas, en las cámaras, en los dormitorios, en todos los departamentos.

Las habitaciones del Rey

Entrando á la derecha, hacia proa, ó sea en la banda de estribor, están las habitaciones de S. M. Está en primer término el dormitorio habitación, de cinco metros de largo por cuatro de ancho, las paredes tapizadas de seda, color verde pálido; una cama grande de bronce, dorada; un lavabo elegante, un sofá, una mesa y otra de noche.

Habitación contigua, de iguales dimensiones; una salita, tapizada del mismo modo, una mesa de escritorio, otra de tresillo, un sofá y dos butacas; tres portas al mar.

Inmediato á éstos un departamento

algo más pequeño, con estantes para los uniformes y demás ropas.

Al lado del cuarto tocador, tan grande casi como el dormitorio; hay un lavabo americano, un espejo de tres lunas y un sofá.

A la izquierda el cuarto de baño y W. C.

Los muebles son de caoba oscura, estilo inglés, de mucho valor.

En frente de estos departamentos está el camarote para el ayuda de cámara del Rey.

Habitaciones de los infantes

Los departamentos destinados á S. S. AA. en el lado de babor separados de los de S. M. por un corredor, son iguales, en cuanto á número y dimensiones á los que quedan descritos; pero varían en los muebles y adornos.

Las paredes están forradas de tela de seda rosa con flores blancas.

En el dormitorio hay dos camas de bronce, un lavabo blanco, una chaise-longue, una mesa y varias sillas.

En la salita van instalados un tocador, un espejo de gran tamaño, un sofá, varias mesas y butacas.

El cuarto ropero es análogo al destinado al Rey, así como el tocador y el baño y W. C.

Los muebles son de tonos claros, muy artísticos, forrados con ricas sedas de colores en armonía con la tapicería.

Situado enfrente hay un camarote para la doncella de S. A.

En los departamentos para la Familia Real no falta el menor detalle de confort. Hay estufas eléctricas para calefacción ventiladores y alumbrado de la misma clase, así como aparatos también eléctricos para calentar tenacillas, agua para té, etc.

También en ambos grupos de alojamientos hay un servicio de agua fría y caliente, independiente de la de todo el resto del buque.

El comedor regio

El comedor principal, situado á proa es suntuoso: tiene unos 18 metros de largo, y de ancho todo el del buque. Los techos están pintados al óleo por el artista alemán señor Jordán. Las paredes formando pannelaux, intercalando espejos y tapices ricos con dibujos diversos de paisajes, figuras de hombres célebres, marinas, etc., exornando las paredes y techos una soberbia talla dorada de extraordinario mérito.

En todo el techo hay grupos numerosos de bombillas eléctricas en aparatos del citado estilo.

Se ha colocado en el testero de proa una mesa para la Familia Real, y se han quitado las dos grandes que había á lo largo del salón, quedando éste despejado.

A banda y banda quedan diversas mesas pequeñas para ocho personas cada una. Dicho salón recibe la luz diurna por 11 ventanas, que dan al mar, en cada banda.

Hay en el centro del regio comedor una gran claraboya de un mérito artístico extraordinario; da al salón de música que está en el piso de arriba, y sobre éste la gran cúpula central, de la que pende una soberbia araña con 36 lámparas de luz eléctrica; dentro de dicha cúpula hay figuras talladas en dorado, de gran tamaño, que representan la Escultura, la Pintura, la Música y la Poesía, y otras dos de la misma forma: la Paz y la Gloria.

Han sido retocadas por el artista gaditano señor Ruiz Luna.

Las figuras doradas que hay en la cúpula están colocadas sobre notables pinturas del autor alemán arriba mencionado y sobre tapices rodeados de marcos dorados.

Despacho del Rey.—Salones de música y fumar.

En los corredores que dan entrada á las habitaciones regias, se ha abierto un vestíbulo, antes de llegar al comedor, para dar acceso, mediante una escalera, al despacho del Rey y salón de música, por sitio independiente.

Desde el vestíbulo se pasa, por una artística puerta de cristales pintados en colores, al despacho del Rey; tiene seis metros de largo por cuatro de ancho, cuatro portas á cubierta, una claraboya con cristales de diversos colores y seis grupos de luces eléctricas.

En las paredes hay tapices de mucho mérito y los sofás están forrados de seda.

Resulta muy artístico ese departamento, adornado al estilo Luis XV.

Se han colocado en el mismo una mesa pequeña y otra para escribir.

Desde ese despacho se pasa al salón de música, que está en el mismo piso.

El salón de música está situado en cima del comedor real; desde aquí se divide este por la gran claraboya colocada en el centro.

El piano es de un mérito extraordinario y tiene pinturas muy artísticas; tiene á derecha é izquierda dos que han sido también retocadas por el señor Ruiz Luna.

Dan luz al salón ocho portas á cubierta y numerosas luces eléctricas.

Alrededor hay sofás muy cómodos y lujosos, y en las paredes tapices, espejos y figuras decorativas.

Desde ese salón se sube por dos lujosas escaleras paralelas, con pasamanos forrados de peluche, á un vestíbulo que tiene en las paredes azulejos representando vistas de capitales diversas y pin-

turas de renombrados artistas alemanes con retratos de hombres célebres. Se pensó en sustituir éstos con los de los trece Alfonsos, Reyes de España; pero ha habido que desistir de esta idea ingeniosa, por falta material de tiempo.

Aquel vestíbulo tiene dos portas á la cubierta más alta del buque, una á cada banda, y otra al salón fumador, que ofrece también un magnífico decorado.

Tiene doce metros cuadrados de superficie; los techos están formados de maderas de mérito, muy bien talladas, así como las paredes, y en éstas hay dos grandes espejos, cueros de Córdoba repujados con diversas figuras, seis mesas para tresillo y café, y varios grupos de luces eléctricas. El piso es de ule imitando roble.

Otras habitaciones.—Las del séquito.

Enfrente del salón de fumar, en la cubierta de la ciudadela, hay dos departamentos para el Rey, por si desea utilizarlos sin ir á los de abajo: en uno se ha puesto una cama y en el otro un sofá, una mesa y varios sillones.

A popa, en la toldilla, hay otros cuatro camarotes para S. S. AA., con igual objeto: en uno hay dos camas de bronce; otro convertido en salita y dos habitaciones, para la servidumbre; todas tienen salida á la cubierta mas alta.

El alojamiento reservado al séquito del Monarca comprende ocho grupos de habitaciones, compuesto cada grupo de dormitorio y gabinete. Estas habitaciones serán ocupadas por el conde de San Román, generales Pacheco y Bascarrán; ministros de la Guerra y Fomento y señora condesa de Mirasol, dama de honor de S. A.

Otros camarotes inmediatos son destinados para el señor marqués de Santelices, general señor Bodoa, ayudante de S. M.; coronel señor Fernández Blanco, señor conde de Albar, ayudante del Rey; señor marqués de Villamayor, médico de S. M.; doctor Grinda; ayudante de S. A. señor Pulido; secretarios y ayudantes de los ministros telegrafista de su majestad, etc.

Biblioteca del buque

En la biblioteca del Alfonso XII irán numerosas obras descriptivas de las islas Canarias, álbums con numerosas fotografías de los principales panoramas, edificios poblaciones, etc. En la biblioteca expresada van también obras de Cervantes, Zorrilla, Pereda, Torres Amat, Suárez Bravo, Castro y Serrano, Balmes, Fernán-Caballero, Trueba, Valbuena, Alarcón, Sanz Escartín, Verdaguero, Alvarez Quintero, Balart, Acebal, Balaguer, Campoamor, Julio Verne, Vital Aza y otros autores.

Telegrafía á bordo

El departamento para la telegrafía sin hilos se ha instalado en un amplio local, en el centro del buque, cubierta alta trabajada hoy á bordo el señor don Fernando Ortega, jefe de dicho servicio en la Trasatlántica, persona muy ilustrada, inventor del cohesor que se está ensayando actualmente en las estaciones que hay en España.

Detalles culinarios

Las cocinas son muy espaciosas, montadas con todos los adelantos modernos, así como el oficio, la panadería con amasadora mecánica á vapor y el horno.

Para el viaje que se va a emprender se han traído provisiones de Francia é Italia, y terneras y novillos de Italia.

Como jefe de la cocina real va don Melquíades Brizuela.

Se han recibido de Barcelona, Alemania y París figuras para los platos, representando la Industria la Marina, el Comercio y la Agricultura y otras muy artísticas.

Visitas regias á Canarias.

Con motivo del viaje de S. M. el Rey primer Monarca español que visitará las islas Canarias, recuerda el distinguido escritor y diputado á Cortes señor Benítez de Lugo algunos casos de visitas de personas Reales al archipiélago.

Hasta época reciente no visitaron las Canarias individuos de familias reinantes, y eso que las Canarias pertenecieron, antes de la conquista, á un Infante.

El primer Príncipe de las Canarias fué Don Luis de España y Cerda, por cesión de su tía Doña Juana de Nápoles, que había heredado de su abuelo Roberto el derecho á la conquista, concedido por un Papa.

Petrarca refiere los festejos que hubo con tal nombramiento, y en la Historia de Zurita se lee que el Príncipe Luis obtuvo permiso y ayuda de Pedro IV de Aragón para la conquista, en 1345; pero ni entonces, ni cuando el Papa le coronó de Rey de las islas, las visitó.

Los primeros de estirpe Real que conocieron el archipiélago fueron extranjeros: el Duque Bernardo de Sajonia Weimar, du carnal de la Duquesa de Orleans; su esposa la Princesa Ida de Sajonia Meiningen (hermana de la Reina Adelaida, viuda de Guillermo IV de Inglaterra), y sus hijos.

Hace cincuenta y ocho años llegaron á Tenerife en el bergantín inglés The Brilliant, que los conducía.

Acudieron á recibirles todas las autoridades, y Sus Altezas rehusaron los honores que les correspondían.

Visitaron el valle de la Orotava, y de él y de las islas hicieron grandes elogios.

El primer Infante español que estuvo en Canarias fué don Enrique de Borbón en Diciembre de 1864.

Recientemente visitó las islas la Infanta doña Eulalia.

El primer Rey que pisó suelo canario fué extranjero: Leopoldo II de Bélgica.

De Gran Canarias alabó el Puerto de la Luz, las bellezas de Las Palmas y las campiñas del interior.

En Tenerife estuvo en Septiembre de 1900. En carruaje subió á la laguna y siguiendo por Tacoronte, Matanza, Victoria y Santa Ursula, llegó á la cuesta de la Villa, y en aquel rápido momento, en que una revuelta del camino descubre todo el valle, se quedó absorto: nunca pudo imaginar que la grandiosidad fuese tanta.

Otro Rey, acompañado de un Príncipe, visitó Las Palmas durante unas horas del mes de Mayo de 1904. Era el Soberano de Abeokuta. Vestido de elegante uniforme, dejó el vapor «Nigeria» para recorrer la población. Como dato curioso diremos que llevaba un casco de oro, valorado en 2.000 libras esterlinas (10.000 duros con los cambios á la par.)

Los periódicos adictos

El Heraldo, órgano del presidente del Congreso, recuerda el proceso de la crisis, diciendo «que se ha visto el caso de no querer sentarse en el banco azul un ministro, y ocupar modestamente una silla en el salón de la alta Cámara, cuando se empezó á discutir un proyecto que ya no era suyo, que lo habían hecho trizas entre todos; que se ha visto á otro ministro declarar desde el banco azul que no estaba conforme con el criterio de su compañero, el que se inhibía del debate; que se ha visto á un Gobierno en crisis asistir á la discusión de una ley cuya paternidad rechazaban todos los ministros, comenzando por el presidente, y que, cuando todo eso se ha visto, llegando las fantasías políticas á imaginar que el señor Moret tenía en el bolsillo el decreto de disolución de las Cortes, salimos ahora con que todo está igual, con que no hay motivo para una sola renuncia.»

Añade que, si le ha cogido de sorpresa la permanencia de todo el Gobierno, no le causó nunca ni frío ni calor la estupefacta noticia del decreto de disolución, porque no creyó en semejante aventura, y que, resuelta la crisis sin crisis, cree necesario decir la verdad de su pensamiento.

«La opinión liberal del país—escribe—que es la mayoría de la opinión, no ha querido un momento la caída, la desaparición del señor Moret. Pero la opinión liberal quiere ideas liberales en el Gobierno, espera actos, anhela la traducción en hechos de un programa que no acaba de aparecer por ninguna parte. Le importan poco al país los hombres; pero le importan mucho los pensamientos, los planes, las reformas de gobierno.»

También El Imparcial, tan unido á uno de los actuales ministros, confiesa que el desenlace ha producido sorpresa, y examinando la Nota oficiosa del Consejo echa de menos una declaración que cree era verdaderamente indispensable: la del avance democrático, la de la cuestión religiosa, la del problema social.

En otro lugar de su número da cuenta el colega del efecto que produjo la solución de la crisis en los círculos políticos.

«El desenlace inesperado de la crisis —escribe—produjo ayer muchos comentarios. Entre algunos elementos liberales era grande el disgusto. Los amigos incondicionales y constantes del señor Moret manifestaban su queja porque se prescindía en absoluto de sus servicios, y continuaban las cosas sin modificación alguna, como cuando era presidente del Consejo el señor Montero Rios, el cual, al formar su Gobierno, tuvo buen cuidado de entregar la casi totalidad de los altos cargos á los que le habían ayudado en su campaña por la jefatura del partido.

Esperábase, sin duda, una modificación ministerial, mediante la que entrasen á formar parte del gabinete hombres significados por su adhesión al señor Moret y representantes de las doctrinas más avanzadas del liberalismo. Creíase que de este modo se hubiera constituido un Gobierno de espíritu amplio, acomodado á los pesamientos del partido. El enojo y el disgusto eran evidentes.»

El Globo, que con tanta decisión ha defendido al señor Moret, dice que los amigos del señor Montero Rios reclamando los derechos que crean les asisten, han destruido el programa que se había trazado aquí.

«El discurso del señor presidente del Consejo en el Senado—añade—, fué un acto de contricción ante la mayoría de aquella Cámara, que no es mayoría suya; contricción aceptada benevolamente por el señor Gullón. Los monteristas aplaudieron en ambas Cámaras al señor presidente del Consejo; pero aplaudieron el paso atrás que estaba dando con sus peroraciones, nada más.

Y el político, el estadista, el gobernante que hace tres días estaba en situación de poder reorganizar el Ministerio á su antojo, de poder atreverse á reunir unas Cortes genuinamente suyas será hoy constreñido á gobernar con aquellos de quienes imaginó poder librarse. Ha perdido libertad de acción. Ya sus iniciativas están mermaidadas, hasta el punto de que el decreto de disolución no le será dable pedirle y obtenerle. ¡Y dicen que la crisis ha terminado, porque las dimisiones de los ministros han vuelto á su procedencia! La crisis es hoy más latente y palpitante que nunca; pero aplazada está por unos meses, no muchos, seguramente.»

Los republicanos

Refiriéndose á la Nota oficiosa del Consejo de ayer, dice El País que la promesa de nuevas orientaciones tiene todas las apariencias de una farsa, y luego añade:

«Ahi está García Prieto, un demó-

cracia cuando la hermosa Victoria Eugenia de Battenberg venga á ser Reina de España.

UN MADRILEÑO.
De A B C.

Juicios sobre la crisis

Los periódicos adictos

El Heraldo, órgano del presidente del Congreso, recuerda el proceso de la crisis, diciendo «que se ha visto el caso de no querer sentarse en el banco azul un ministro, y ocupar modestamente una silla en el salón de la alta Cámara, cuando se empezó á discutir un proyecto que ya no era suyo, que lo habían hecho trizas entre todos; que se ha visto á otro ministro declarar desde el banco azul que no estaba conforme con el criterio de su compañero, el que se inhibía del debate; que se ha visto á un Gobierno en crisis asistir á la discusión de una ley cuya paternidad rechazaban todos los ministros, comenzando por el presidente, y que, cuando todo eso se ha visto, llegando las fantasías políticas á imaginar que el señor Moret tenía en el bolsillo el decreto de disolución de las Cortes, salimos ahora con que todo está igual, con que no hay motivo para una sola renuncia.»

Añade que, si le ha cogido de sorpresa la permanencia de todo el Gobierno, no le causó nunca ni frío ni calor la estupefacta noticia del decreto de disolución, porque no creyó en semejante aventura, y que, resuelta la crisis sin crisis, cree necesario decir la verdad de su pensamiento.

«La opinión liberal del país—escribe—que es la mayoría de la opinión, no ha querido un momento la caída, la desaparición del señor Moret. Pero la opinión liberal quiere ideas liberales en el Gobierno, espera actos, anhela la traducción en hechos de un programa que no acaba de aparecer por ninguna parte. Le importan poco al país los hombres; pero le importan mucho los pensamientos, los planes, las reformas de gobierno.»

También El Imparcial, tan unido á uno de los actuales ministros, confiesa que el desenlace ha producido sorpresa, y examinando la Nota oficiosa del Consejo echa de menos una declaración que cree era verdaderamente indispensable: la del avance democrático, la de la cuestión religiosa, la del problema social.

En otro lugar de su número da cuenta el colega del efecto que produjo la solución de la crisis en los círculos políticos.

«El desenlace inesperado de la crisis —escribe—produjo ayer muchos comentarios. Entre algunos elementos liberales era grande el disgusto. Los amigos incondicionales y constantes del señor Moret manifestaban su queja porque se prescindía en absoluto de sus servicios, y continuaban las cosas sin modificación alguna, como cuando era presidente del Consejo el señor Montero Rios, el cual, al formar su Gobierno, tuvo buen cuidado de entregar la casi totalidad de los altos cargos á los que le habían ayudado en su campaña por la jefatura del partido.

Esperábase, sin duda, una modificación ministerial, mediante la que entrasen á formar parte del gabinete hombres significados por su adhesión al señor Moret y representantes de las doctrinas más avanzadas del liberalismo. Creíase que de este modo se hubiera constituido un Gobierno de espíritu amplio, acomodado á los pesamientos del partido. El enojo y el disgusto eran evidentes.»

El Globo, que con tanta decisión ha defendido al señor Moret, dice que los amigos del señor Montero Rios reclamando los derechos que crean les asisten, han destruido el programa que se había trazado aquí.

«El discurso del señor presidente del Consejo en el Senado—añade—, fué un acto de contricción ante la mayoría de aquella Cámara, que no es mayoría suya; contricción aceptada benevolamente por el señor Gullón. Los monteristas aplaudieron en ambas Cámaras al señor presidente del Consejo; pero aplaudieron el paso atrás que estaba dando con sus peroraciones, nada más.

Y el político, el estadista, el gobernante que hace tres días estaba en situación de poder reorganizar el Ministerio á su antojo, de poder atreverse á reunir unas Cortes genuinamente suyas será hoy constreñido á gobernar con aquellos de quienes imaginó poder librarse. Ha perdido libertad de acción. Ya sus iniciativas están mermaidadas, hasta el punto de que el decreto de disolución no le será dable pedirle y obtenerle. ¡Y dicen que la crisis ha terminado, porque las dimisiones de los ministros han vuelto á su procedencia! La crisis es hoy más latente y palpitante que nunca; pero aplazada está por unos meses, no muchos, seguramente.»

Los republicanos

Refiriéndose á la Nota oficiosa del Consejo de ayer, dice El País que la promesa de nuevas orientaciones tiene todas las apariencias de una farsa, y luego añade:

«Ahi está García Prieto, un demó-

crata fidelísimo, que ideó una ley sobre imprenta que aceptaría sin reparos el Zar de Rusia; ahí está Salvador, que hizo suya la copia servil de un presu-

puesto; ahí figura un ministro de Marina que ha retrocedido en el camino de las reformas; ahí otro de Instrucción pública, que no ha hecho nada por el ramo; ahí otros autores de elecciones repugnantes, impotentes ante la miseria del pueblo obrero: un Ministerio que se llama liberal, y representa la reacción y el retroceso.

Y, uno de estos ministros decía ayer: «Ahora empieza a gobernar el partido liberal». De cómo gobernará, tenemos idea aproximada de lo que hizo antes en el Gobierno.

Donde quiera que sea necesario atropellar una ley, pisotear un derecho, realizar un atentado contra la Constitución allí estará el Gobierno admirablemente dispuesto a sacrificar su abuelo liberal, declarando que lo hace en servicio de la Patria y de las instituciones.

El Liberal escribe que creía la gente, mientras no se ha hecho este grotesco mutis, que en el Gobierno había algunas personalidades varoniles, dotadas de sólido criterio y resueltas a no pasar de cierto límite en el capítulo de las transacciones; hoy aparecen todas mezcladas, igualadas y anónimamente confundidas.

«Para poco servían hasta ayer—añade—; desde ayer no servirán para nada. Son como empleados despedidos, a quienes el dueño, por tener que ausentarse, invita a continuar en sus puestos mientras no llegan los ya nombrados sucesores.»

Luego, aludiendo al señor Moret, dice:

«Además, donde pone la mano ese hijo de la Revolución de Septiembre, salta en alicón algún quijón del patrimonio revolucionario. Sabe Dios qué nueva mutilación les aguardará en los dos meses y pico (el colega no cree que vivirá más el Gobierno) a los derechos individuales y a las libertades públicas.»

Los carlistas

El Correo Español escribe:

«Nosotros comprenderíamos que buscando aquello de que el señor Moret siente de que carece, hubiese acudido a sus correligionarios pidiéndoles un voto de confianza, y hasta habríamos comprendido que hubiese planteado el problema de la disolución de las Cortes para hacer una consulta al país; pero esa crisis presidencial, esa crisis del que se declara fracasado hoy y se considera de seguro libre de culpa mañana por la renovación de poderes, no tiene explicación: es una tarántula, y más que al sainete pertenece al género infimo de las cosas parlamentarias, y no creemos que tenga precedentes, aún habiéndolos para todos los gustos, en la historia de los Gobiernos de este régimen.»

PALMA

Entre las noticias que se nos facilitaron ayer en el Gobierno Civil, figuraba la siguiente nota oficiosa:

«El señor Gobernador Civil ha acordado atender las quejas que se producen contra el funcionamiento de máquinas ó aparatos automáticos en que el público invierte pequeñas sumas con objeto de obtener las recompensas que el organismo ó combinación les depare. En tal virtud por si pudiera reputarse por juego ilícito ó como estaba tal funcionamiento ha determinado que sean denunciadas á los tribunales los referidos aparatos y sus administradores.»

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Sineu haber detenido á varios vecinos de Llubí presuntos autores de haber prendido fuego á las puertas en la vicaría de aquella villa.

Dichos sujetos, dos de ellos confesos del hecho, han sido puestos á disposición de la autoridad competente.

Por causa del mal tiempo suspendieron ayer su salida para Barcelona y Marsella respectivamente, los vapores correos Isidro y Miramar. Si el tiempo no lo impide lo efectuarán hoy, saliendo este último á las seis y media de la tarde y el primero á las nueve de la mañana.

El vapor Lulio que anteaer salió para Ibiza y Valencia ayer estaba detenido en el primero de dichos puertos esperando que amaine el temporal.

Ayer circuló la noticia de hallarse gravemente enfermo en Barcelona el general de brigada don José Hernández.

En el vapor Cataluña salieron anteaer para la ciudad condal sus hijos don Enrique Sureda y su señora, y por telegrama recibido hoy á las 11, hemos sabido con satisfacción que el enfermo había experimentado una notable mejoría.

El señor Alcalde castigó ayer con cinco días de descuento á cada uno de tres individuos de la Brigada sanitaria y dejó cesante al cuarto, por haberse negado á trasladar el cadáver de un varoloso desde el domicilio de éste al coche fúnebre.

Ayer por la mañana ocurrió un altercado entre dos individuos en el muelle resultando uno de ellos con una herida en el pómulo izquierdo, de una pedrada que le tiró su contrario aprovechando un momento de descuido.

El herido fué acompañado á la casa de socorro donde fué curado por el médico de guardia.

El agresor fué detenido por un individuo de la guardia municipal siendo puesto á disposición de la autoridad competente.

Ayer falleció de la enfermedad de la viruela uno de los atacados del caserío de la Soledad.

Con las precauciones debidas fué conducido al Cementerio.

Por la brigada sanitaria se practicó la desinfección conveniente.

También se declaró un nuevo caso en el camino de Puigpunyent.

El Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del Juez municipal del distrito de la Catedral á un matrimonio que había promovido fuerte escándalo en la calle de Ballester.

Ayer por la mañana un individuo que quiso bajar del tranvía en la calle de Colón, se cayó produciéndose una herida en la cabeza y varias contusiones en la espalda.

Fuó recogido por varios transeúntes y curado en una casa particular.

Con motivo de haber fallecido el Perito Mecánico del puerto de Mahón don Francisco Ruiz y Verd, se anuncia por la Comandancia de Marina, por medio de edicto fijado en dicha Dependencia, la vacante del expresado cargo para los que se consideren con derecho á solicitarla.

Don Ignacio Valor y Thous Juez de primera instancia del distrito de la onja de esta ciudad ha sido ascendido á Magistrado de la Audiencia de Lérida.

En la vecina isla de Menorca, los industriales que se dedican á la fabricación de calzado, demuestran una actividad elogiable defendiendo la producción y batallando para hallar nuevos mercados.

Han llegado á Mahón los señores don Gabriel Coll Riudavets y don Pablo Kugelmann, que vienen de París, á donde fueron en comisión para buscar salida al calzado menorquín.

Llevaron buenas impresiones.

El día dos del próximo mes de Abril se abre el pago de los haberes de los individuos de clases pasivas que lo perciben por la Depositari. Pagaduría de esta provincia en es a forma.

Día 2.—Montepío Militar.

Día 3.—Montepío Civil y Jubilados.

Día 4.—Retirados de Guerra y Marina y Cruces pensionadas.

El teniente de Alcalde señor Barceló, ha castigado á uno de los individuos de la guardia municipal que estaba de servicio en la plaza de San Antonio por haber abandonado el punto.

El castigo consiste en hacerle prestar servicio el día que tenga franco.

Ayer un sujeto de oficio lampista al colocar el tubo á una bomba destinada á la elevación de agua se lastimó una mano.

Acudió á la casa de socorro donde fué curado.

Ayer falleció á la edad de sesenta y cinco años, víctima de aguda dolencia, la virtuosa señora doña Margarita Coll, madre de nuestro estimado compañero en la prensa y director de La Tarde don Joaquín Domenech.

El carácter afable de la finada le había granjeado la estimación de cuantos la trataron.

Enviamos á nuestro desconsolado amigo la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ayer se recibió telegrama de Barcelona diciendo que el vapor Cataluña que debía salir ayer tarde de Barcelona para nuestro puerto, había suspendido la salida.

Esta noche en el Teatro Principal se estrenará el melodrama en siete actos y un prólogo, Sah ra, la ladrona de niños.

Se estrenarán en la obra ocho decoraciones del pintor señor Martínez Garí.

En el "Círculo Mallorquín,"

Conferencia de M. Schyrgens

Anoche dió este profesor otra conferencia sobre literatura francesa, ocupándose de Molière y su teatro, escogiendo para desarrollarla uno de los salones del "Círculo Mallorquín."

La concurrencia era distinguida aunque escasa y entre ella figuraban algunas señoras de la colonia francesa y también algunas señoras y señoritas palmesanas.

Al comenzar su conferencia Mr. Schyrgens, dirigió ante todo un galante saludo á las damas y señoritas, agradeciéndoles su amable presencia y congratulándose de verlas concurrir á aquel acto: con lo cual daban patente muestra no sólo de exquisita cultura, sino de comprender cuán ventajoso y favorable es para la mujer, en las actuales costumbres, tomar participación activa, y asociarse á los hombres, en todo lo que sea vida intelectual; mucho mejor que el encerrarse en las intimidades de la vida afectiva y no respirar más ambiente que el de la existencia doméstica ó el de los frívolos pasatiempos y diversiones.

Entrando en materia, trazó á grandes rasgos, pero con el acierto de saber escoger los más característicos, la biografía del insigne autor cómico francés del siglo XVII, Juan Bautista Poquelin, que al dedicarse en plena juventud al teatro, no sólo como escritor, sino como actor á la vez de sus propias comedias, cambió su apellido de familia por el de Molière, que inmortalizó gloriosamente. Enfocó á plena luz aquella sim-

pática figura, citando geniales rasgos de carácter y chipentes ocurrencias del hombre de talento agudísimo, que á despecho de émulos y envidiosos, mereció gran estima y consideración del rey Luis XIV y de los principales magnates de su corte y que tanto se señaló por sus insuperables obras, que fueron para él larga serie de brillantes triunfos, desde su primer éxito con Las Preciosas ridiculas, al que siguieron los de El Avaro, El Misántropo, Sganarelle, La Escuela de las mujeres y tantos otros, hasta su postrera producción, El Enfermo imaginario, que fué el canto del cisne; pues murió á los pocos días de haberse estrenado. Observó que no sólo como eminente autor dramático se distinguió Molière, sino como hombre de alma grande y generoso corazón; profundo observador de la naturaleza humana y de la sociedad de su tiempo, cuyos defectos y flaquezas supo fustigar y ridiculizar de mano maestra, con agudeza sin par y con rasgos de lo más penetrante y fina psicología.

Como muestra característica y brillante de la habilidad cómica del famoso escritor, presentó Mr. Schyrgens la comedia en tres actos «Le Malade imaginaire», de la cual hizo un discretísimo y luminoso análisis. Expuso su plan; trajo á cuento multitud de fragmentos, escenas y ocurrencias frases; perfiló la silueta de los principales personajes exhibidos en aquella acción, sencilla y profunda á la vez, amensísima y altamente moralizadora; donde la gracia y punzante vena de Molière atacó una de las más comunes debilidades humanas: el excesivo apego á la vida, la egoísta preocupación de la salud; el cuidado mal entendido de la propia conservación, más adecuado para echarla á perder que para mantenerla; la ilimitada y obcecada confianza en la medicina, y el abuso de remedios y pócimas, de purgas y sangrías, que lejos de curar las dolencias que nos aquejan, nos traen á veces las que no tenemos: todo ello iluminado y vibrante de gracia, de vida y con relieve tal, que hacen al autor de tan donosa creación el más hábil pintor de la ficción naturaleza humana, en su sentido más amplio y comprensivo; inspirándose en sus propias observaciones, en sus estudios d'après nature, mucho mejor que en el estudio é imitación de los modelos del género, hasta el punto de poder exclamar: «Je n'ai plus que faire, à étudier Plante et Ténacité, et à épilucher les fragments de Ménandre: je n'ai qu'à regarder le monde!»

Con esta frase de Molière puso fin el conferenciante á su disertación, que fué escuchada con singular agrado.

La concurrencia, que aplaudió á M. Schyrgens, reconoció las dotes que posee como conferenciante y conocedor de la literatura francesa.

Los aficionados á este idioma tuvieron una buena ocasión de oírlo hablar con claridad y castiza pronunciación, además de poder recrearse con la amenidad de estilo que hacen del profesor Schyrgens un buen «causeur».

El día 20 de Abril próximo se celebrará en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la subasta para contratar las obras de construcción de una porción de acera y muro de contención en el camino de la Vileta.

Se ha fijado como tipo de la subasta la cantidad de 3.930 pesetas.

El proyecto y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Para hoy á la una de la tarde se halla convocada la Comisión de Hacienda al objeto de resolver varios asuntos de su competencia.

Era ayer objeto de diversos comentarios lo que sucede en la Comisión de Gobierno y Policía en la cuestión relativa á la designación de entre los empleados de la casa del que ha de ocupar el cargo de Oficial Mayor.

Por las diversas conversaciones que oímos ayer se deduce que los monárquicos sostendrán que jefes de sección lo son todos y cada uno de los llamados hasta ahora jefes de negociado, fundándose en que las oficinas del Ayuntamiento no han estado divididas oficialmente en secciones sino en negociados.

Se decía también que como candidato propondrán al señor Morro.

En cambio las repúblicas defenderán la proposición presentada en la última sesión, hoy convertido en voto particular.

Notas municipales

El día 20 de Abril próximo se celebrará en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la subasta para contratar las obras de construcción de una porción de acera y muro de contención en el camino de la Vileta.

Se ha fijado como tipo de la subasta la cantidad de 3.930 pesetas.

El proyecto y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Para hoy á la una de la tarde se halla convocada la Comisión de Hacienda al objeto de resolver varios asuntos de su competencia.

Era ayer objeto de diversos comentarios lo que sucede en la Comisión de Gobierno y Policía en la cuestión relativa á la designación de entre los empleados de la casa del que ha de ocupar el cargo de Oficial Mayor.

Por las diversas conversaciones que oímos ayer se deduce que los monárquicos sostendrán que jefes de sección lo son todos y cada uno de los llamados hasta ahora jefes de negociado, fundándose en que las oficinas del Ayuntamiento no han estado divididas oficialmente en secciones sino en negociados.

Se decía también que como candidato propondrán al señor Morro.

En cambio las repúblicas defenderán la proposición presentada en la última sesión, hoy convertido en voto particular.

De las islas

Mahón

Nuestro diputado don Fernando Weyler ha presentado en el Congreso varios documentos para apoyar sus pretensiones relativas al dique flotante de este puerto.

También el Alcalde ha escrito al mismo diputado agradeciéndole las gestiones practicadas hasta conseguir la inclusión de los trozos primero y segundo de la carretera de Mahón á Ferrnells en el plan de las que deben construirse en el corriente año, y de haber recomendado al Ministro de Fomento que se active la subasta de la misma.

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento se acordó aceptar las bases que la Diputación provincial de Baleares acordó proponer á los Ayuntamientos de esta provincia para el arreglo de lo que se adeuda por cuotificación de ejercicios económicos anteriores hasta el de 1903 inclusive. —El Ayuntamiento de Ciudadela si-

que trabajando para conseguir la conducción de agua y construcción de depósitos para el abastecimiento de la población.

Muchísima es la concurrencia de fieles que este año asiste á los sermones de Cuaresma en las tres iglesias parroquiales que predica el distinguido orador don José Auba Pbro.

Ha sido nombrado representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta isla, nuestro paisano don Juan Mir y Saura.

Han empezado los exámenes de los alumnos de las escuelas públicas de ambos sexos de esta ciudad.

En estas aguas ha sido cogido un pez desconocido en estas costas hasta la fecha, cuyo nombre se ignora, si bien se sabe que pertenece á la familia de los «cetáceos»; mide 3 metros de largo y presenta un aspecto sorprendente, sobre todo la boca que parece de un pez terrible.

Ha sido cogido por el patrón Maseñet.

El domingo era el día señalado para celebrarse en Mahón en la explanada del cuartel la Jura de Banderas por los reclutas de guarnición en la fortaleza de Isabel II, San Felipe, Villacarlos y Mahón.

Al acto habían sido invitadas las autoridades civiles, eclesiásticas y judiciales, el cuerpo consular, el Ayuntamiento, el claustro de profesores del Instituto, diputados provinciales y otras entidades.

La jura de los reclutas de Mercadal se verificará el próximo día 28 y la de los de Ciudadela el 29 ante la bandera de su Regimiento con iguales formalidades.

Sóller

Varios jóvenes sollerenses, independientes de toda sociedad, ni escarmentados, ni cansados todavía de la noble, si bien poco considerada, afición á la colombofilia, se han propuesto hacer viajar sus palomas, no sólo por el interior de la isla, sino acostumbrarlas á la vez á pasar el charco. El punto desde donde piensan soltarlas, en concurso, ó sin concurso, según se convenga, será desde el puerto de Mahón, y se nos ha hecho una súplica que transmitimos también como ruego, á todas las autoridades de las islas. Esta súplica consiste en que se procure el que no se atente contra la vida de dichos animales, que podrían en caso dado, no sólo ser útiles sino necesarios para el bienestar de la Nación.

Ayer á poco más de las tres de la tarde fondó en este puerto procedente de los de Cete y Barcelona, el vapor de esta matrícula Vi la de Sóller. Fué portador de carga varia y algunos pasajeros.

Dicho buque saldrá de nuevo para los puertos de procedencia el jueves á la hora de itinerario.

El lunes último se celebró en nuestra iglesia parroquial, con la solemnidad de costumbre, la fiesta religiosa en honor de San José. Ocupó el púlpito don G. Comas, Pbro. quien predicó de una manera admirable las virtudes del esposo de María. La capilla del Santo Patriarca estaba ricamente adornada y la concurrencia de fieles fué numerosa.

El viernes por la noche llegaron á esta ciudad unos 30 excursionistas entre profesores y alumnos de la Universidad política de Zurich (Suiza). Tienen proyectada una excursión al Puig Mayor y al monasterio de Lluch, con el objeto de obtener un detenido estudio de la facena de nuestro país; pero á causa de hallarse cubiertas de nieve las montañas vecinas, no han podido ver satisfechos sus deseos.

Dichos huéspedes recorrieron ayer los alrededores de nuestra población y esta mañana han salido para Palma y Santa María, para continuar sus estudios de educación científica.

Hallándose vacante la plaza de Veterinario é inspector de carnes y víveres de esta ciudad, dotada con el haber anual de 979 pesetas, el Ayuntamiento en sesión celebrada el 17 del actual acordó abrir un concurso por espacio de 30 días, para proveerla, los que empezarán á contar desde la publicación en el Boletín Oficial de la provincia, y durante este plazo los aspirantes podrán presentar sus instancias documentadas en la Secretaría.

Días propios de riguroso invierno han sido todos los de la semana que está á punto de finir. Empezó con fuertes vientos seguidos de intenso frío: en la tarde y noche del miércoles una acompañada lluvia cayó sobre esta región y á la mañana siguiente aparecieron blanqueadas todas las montañas que nos circundan. Los torrentes Mayor y el de Fornalutx arrastran un considerable caudal de aguas. Hoy ha brillado el sol hasta cerca de las dos, en que el horizonte se ha puesto velado por densas neblinas, con viento flojo que corría del S E.—A.

25 de Marzo de 1906.

Llubí

Por vergüenza hasta no habíamos querido ocuparnos de los hechos brutales que han ocurrido en esta villa, y que no tienen explicación dada el carácter morigerado y culto de los llubineses.

Breve y cumplidamente puede describirse la villa de Llubí, diciendo: «Es un pueblo honesto, humilde, trabajador, rico, instruido, amante de la justicia y del progreso, caritativo y creyente.»

Cierto es que, reducida á escala centesimal la moralidad de sus habitantes, existe un medio por ciento de perversidad, de detritus, y otro medio por ciento de complacencia. Pero el resto trabaja, ora, paga, sufre y calla. Puede decirse lo mismo de muchos otros pueblos de la isla?

LA NEW-YORK COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Antigua Compañía Mutua Internacional de Seguros, la Mayor del Mundo

Esta compañía tiene el honor de anunciar al público que expidió durante el año de 1905 mas de

155.000 POLIZAS NUEVAS

La Compañía se compone actualmente

1 MILLÓN DE ASEGURADOS

y su activo se eleva á la cuantiosa suma de

2.258 MILLONES DE FRANCO

propiedad íntegra de los asegurados.

Durante el año la Compañía pagó por concepto de defunciones de 6.800 de sus tenedores de pólizas más de

100 MILLONES DE FRANCO

Durante el año citado la Compañía pagó á sus tenedores de pólizas por concepto de pólizas vencidas y otros beneficios más de

103 MILLONES DE FRANCO

Durante el año aludido la Compañía ha prestado al 5 por 100 á 57.000 de sus tenedores de pólizas con la única garantía de sus pólizas, más de

77 MILLONES DE FRANCO

Durante el año mencionado la Compañía pagó á sus asegurados por concepto de dividendos sobre pólizas vencidas más de

26 MILLONES DE FRANCO

NOTA.—Los mencionados datos son oficiales y vienen aprobados por las Autoridades Gubernamentales con fecha de Enero próximo pasado.

J. BALAGUER SUCESOR DE V. Banqué

CALLE COLON, 34, PALMA

Almacén de música, pianos, armoniums, instrumentos para banda y orquesta, gramófonos y discos muy económicos.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

CALLE COLON, 34, PALMA

Los pianos Chassaigne, Erard y Steinway son los mejores que se conocen

IMPORTANTE

PARA CUARESMA.—Se han recibido Lanillas, para trajes de Caballero.—Artículos negros, Chales blonda.

En todos los artículos GRAN BARATURA.

SASTRERIA-CAMISERIA

ALMACENES SAN JOSÉ.—BRONDO esquina BORNE

Aquí no se han cometido nunca crímenes infamantes, no hay amancebamientos, ninguno vive sin renta ú oficio conocido, y sólo dos reclusos hay (en cerca de tres mil habitantes) que expían pequeños delitos.

Lo que está pasando ahora es pura grosería. Porque dos personas de ministerio se tienen, al parecer, ojizos, y uno de ellos es amonestado, parte de pueblo olvida la caridad y toma cartas en el asunto. Las murmuraciones y la chismografía encienden las pasiones, y éstas han sido causa de los desmanes ocurridos.

Y como esto es barbarie y ocurre, precisamente, cuando la prosperidad material del pueblo va á recibir un gran impulso con la nueva fábrica de electricidad, que va en breve á inaugurarse, y todas las manifestaciones de la vida económica é intelectual háñse acrecentando en pocos años, de tal forma que la evidencia parece paradoja conviene que tal estado de cosas desaparezca, pues no es bien que se adelante por una parte y se retrase por la otra, porque la civilización constituye un todo armónico cimentado sobre la fe, la justicia y los buenos sentimientos.—C.

24 Marzo 1906

Audiencia

Señalamiento

Hoy á las diez y media se verá en juicio oral y público la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Vives Pastor, acusado del delito de infracción á la ley de caza.

Representará el Ministerio público el señor Quintana que pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Baltasar Valenti y representado por el procurador don Gabriel Oliver.

Ante el mismo Tribunal se celebrará la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Amengual acusado del delito de caza.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Manuel Fiol y representado por el procurador don Bartolomé Fiol.

Sentencias

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Gaspar Oliver Bonet acusado del delito de hurto y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida por el mismo Juzgado contra Pedro Truyol y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

La "Revista de Menorca,"

El «Ateneo Científico, Literario y Artístico» de Mahón ha querido y lo ha realizado con creces, dar una muestra de su pujanz con la publicación de la revista cuyo título encabeza estas líneas, que será reflejo de la vida del Ateneo y de las sociedades afines domiciliadas en el mismo.

Esta publicación no es nueva; renace á la luz después de haber vivido anteriormente en cuatro épocas distintas, inaugurando ahora la quinta con una brillantez que le hace augurar el éxito.

El primer tomo, que ha llegado á nuestras manos contiene los cuadernos I y II correspondientes á Enero y Febrero de este año; es un folleto de 64

páginas, impreso cuidadosamente en papel agarrabando.

Véase el sumario de dicho tomo con lo que se nos ahorrará el decir que está escrito por los más distinguidos escritores menorquines y amantes de las letras, residentes en aquella isla, al frente de cuyas firmas aparecen las de las primeras autoridades civiles y militares:

Nuestro ideal.—Español... «F. Galbis.»—*** J. M. Cavanillas.—Carta «J. M. Mercadal».—El soldat espanyol «J. Pomar».—Pro pueris «E. Alabern».—Estación biológica «J. Ferrer».—Rondiranto «Juaneda Pbro.»—«Al Polol» «F. Andreu».—Influencia de la guerra «A. Victory».—Cala's Covas «L. Lafuente».—Informe sobre monumentos megalíticos «Hernández Sanz y Tuduri Ponseti».—Protección á la infancia «P. Ballester».—Bibliografía.—Observaciones meteorológicas «Hernández Ponseti».—Sección oficial y de noticias.

Desearnos á la publicación en su nueva época una larga vida de prosperidad.

El papel secante «Corona Cívica» es el más sólido. Pidase en papelerías. P. Miller, Barcelona.

DESGRACIADOS!

Véase anuncio en 4.ª página

LA ECONOMICA

NUEVA FABRICA DE GAS

Desde el 1.º de Abril próximo, el precio del gas será 0'20 ptas. el metro. Regirán descuentos proporcionales á la importancia del consumo.

GRAN CAFÉ NOVEDADES

Programa del concierto que se celebrará esta noche, por el quinteto compuesto de los profesores señores Aguiló, Martí, Bonniñ, Roca y Muntaner: 1.º «Moraima», E. de los Monteros. 2.º «Marie Stuart», Lebeau. 3.º «Lettre de Manon», Gillet á petición. 4.º «Polonesa Brillante», Roca, (á petición). 5.º «Carmen», Bizet. 6.º «La Czarina», Chapi. 7.º «Dulces recuerdos», Livrer.

Servicio económico por camareros.

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por la aplaudida troupe franco española Gabriella Olivio (la niña del garrotin); Mlle. D'Herbes, Mlle. S. phir, Enriqueeta Vila, Andrea Canela, Rosita Afró (La brasileña) y Juanita Najjar, finalizando todos los conciertos con las sesiones del Cine-matografía Lumier.—Entrada libre

PÉRDIDA

Se ha extraviado un perro de dos meses y medio de los llamados de pastor, de color rojo, claro. La persona que lo haya encontrado y lo quiere devolver á Don Miguel Villalonga (a) Fumat de Binisalem, Plaza de la Iglesia, n.º 17, le gratificará su entrega.

Gabinete Odontológico

DEL Cirujano Dentista

NICOLAS TIEOULAT

Se aseguran las dentaduras artificiales, por la pronunciación y mastificación, pagando su importe á los tres meses de usar los aparatos.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas. Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día. PRECIOS ECONOMICOS PASAD DEL BO'NE ENTRADA: PELAIRES 102

La comisión de subsistencias

El precio de la carne Ayer tarde á las cuatro se reunió en el despacho de la Alcaldía la Comisión de Subsistencias al objeto de enterarse y tomar acuerdo acerca del precio de la carne.

A esta reunión fueron convocados varios de los cortantes, quienes presentaron distintos datos para demostrar las causas de la subida de la carne.

La Comisión después de discutir largamente el asunto advirtió á dichos señores que de rebajar el precio antes del primero de Abril, próximo la Comisión propondrá primeramente señalar puestos de preferencia á los cortantes que vendan la carne á más bajo precio y si no diera resultado esta medida establecer otras nuevas.

Los cortantes prometieron contestar dentro de breves días.

Además la Comisión se ocupó de la venta de verduras y acordó no permitir que en la Plaza de Abastos queden depósitos de verduras.

Tienda esta medida á lograr que el público pueda proveerse de verdura fresca y case de que sea del día anterior puedan adquirirla á precios más económicos.

Esta orden será llevada á la práctica desde hoy en adelante.

Del Ejército

Han sido exceptuados del servicio militar los reclutas de la Zona de Baleares Juan Forteza Fuster, Vicente Nadal Lladó, Guillermo Salas Torrens, Antonio Ramos Serra, Jaime Pons Portellá.

Los cabos de tambores Manuel Acero Puente y Joaquín Torres Morquera del Regimiento de Mahón han sido trasladados á los de Orotava y San Quintín respectivamente.

Se ha declarado con derecho á pensión á las huérfanas del capitán retirado don Francisco Saenz Socias, que les será abonada por la Delegación de Hacienda de Baleares.

Han sido aprobadas y declaradas indemnizables las comisiones llevadas á cabo hasta el 14 de Febrero próximo pasado por el personal de la Capitanía general de Baleares.

Se ha concedido el retiro para Art. á la Guardia civil de la Comandancia de Baleares Julián Sureda Carrió.

En sido nombrados auxiliares de tercera de Oficinas militares, con carácter provisional, los sarjentos de la Comandancia de Artillería de Menorca y Mallorca Bartolomé Caldentey Riera y Pablo Llinás García respectivamente.

El carabinero de segunda de la Comandancia de Gerona, destacado en Molló, Federico Cerbera Ferrer desea oermta con otro de la de Mallorca.

Consignado en el vigente presupuesto el derecho á transportes por cuenta del Estado de las familias é individuos de tropa que varien de residencia dentro de la península con ocasión de destino forzoso ha quedado sin efecto la real orden circular de 17 de Noviembre de 1904.

Notas del Mar

Un yate de recreo.

Ha debido abandonar el puerto de Barcelona el hermoso vapor yate de nacionalidad francesa, Sainte Malthe que efectúa un viaje de excursión por el Mediterráneo.

Dicho yate va aparejado de pailebot, va pintado de blanco y tiene un desplazamiento de 44 toneladas.

Su dotación se compone de once tripulantes, al mando del capitán monsieur Granville.

Debe visitar los puertos de Mahón y Palma de paso para Marsella.

Ultimamente ha visitado la costa argelina.

Por Real orden de fecha 16 de Febrero último se ha dispuesto la devolución de las cantidades importe de su retención del servicio activo de la Armada, á los inscriptos pertenecientes á esta brigada del reemplazo del año próximo pasado que no les correspondió ingresar en activo por haber sido reducida el cupo señalado á esta brigada.

Por Real orden del Ministerio de Marina de fecha 12 del actual se dispone que siendo hoy día difícil de cumplir el requisito de haber navegado 5000 millas en buque de vela para poder optar al título de capitán, á todo piloto que presente justificación de haber completado las 5000 millas de vela que fija la Real orden de 30 de Septiembre de 1904, sea admitido á examen extendiéndolo un nombramiento provisional de capitán, caso de ser aprobado, en el que se haga constar que dicho capitán solo es apto para mandar buques de vapor y no para mando de buques de vela ó mixtos, sin perjuicio que si algún día presentase justificante de haber cumplido como piloto las 5000 millas de navegación á vela, se le cancele el nombramiento de que esté en posesión por otro definitivo, como los actuales, sin limitación alguna y sin necesidad de nuevo examen.

Por Real orden de 12 de los corrientes se ha concedido autorización á don Miguel Sintés Mercadal para establecer una cetárea de langosta en el sitio llamado «Cueva de las langostas» del puerto de Ciudadela.

Se ha recibido en Esta Comandancia de Marina la licencia absoluta del inscripto del trozo de Felanitx Jaime Vidal Bonet para su entrega al interesado.

Se ha recibido y ha sido remitido á Santany para su entrega al interesado el pase á la reserva del inscripto del trozo de Felanitx Rafael Febrer y Maymó.

Con fecha de ayer verificó la reducción del servicio activo de la Armada el individuo Bartolomé Calafell Terrasa del trozo de Andraitx por haber cumplido el plazo que se le concedió

para efectuarlo al corresponderle ingresar en el servicio.

Anteayer fondeó en este puerto procedente de Santa Cruz de Tenerife y con carga general la polacra goleta San Antonio.

Al bergantin-goleta italiano «Emilia» que del puerto de Livorno se dirigió á Rosas con cargamento de azufre y debido al temporal, un golpe de mar le destruyó parte de la obra muerta bariendo las olas la embarcación, por cuyo motivo el capitán se vió en el caso de echar al mar parte de cargamento y efectos del buque y ponerse á cubierto de la costa de Menorca.

De no haber adoptado el capitán esta resolución el bergantin y tripulación hubieran naufragado.

La tripulación no ha tenido novedad.

El agente consular italiano en Mahón se trasladó á Ciudadela para cerciorarse de dicho arumto.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen San Juan en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis y media, á las diez y media Misa mayor, á las doce misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, los Siete Padrenuestros á San José y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, á las siete y media, durante una misa se practicará el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua, repitiéndose al anochecer con exposición y plática.

Visita á la Corte de María

En el Socorro á Nuestra Señora del Socorro.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en las Miñonas en honor de la Virgen de la Soledad: Exposición á las seis y media y misas rezadas hasta las nueve, celebrándose la última á las once; al anochecer Rosario, meditación estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena á Nuestra Señora de la Misericordia.

Santoral

Hoy—Santos Juan ermitaño y Ruperto obispo.

Mañana.—Santos Sixto III papa confesor y Timoteo.

ESTADÍSTICA

Nacimientos

Día 19 al 23 de Marzo.—Varones 11. —Hembras 15.

Matrimonios

Día 21 de Marzo.—Don Antonio Vicens Garcias con doña María Jaume Durán.

Día 22.—José Picornell Amengual con doña María Coloma Moner.—Don Damián Tous Togores con doña Concepción Riera Burguera.—Juan Crespi Vich con doña Juana Fernández Benassar.

Defunciones

Día 19 de Marzo.—Agustín Sabater Durán, 15 meses, Término, bronquitis aguda.—Cristóbal Pérez Taronji, 2 años, c. de los Olmos, meningitis.—Antonia Rosselló Rayó, viuda, 84 años, Término, catarro crónico.—María de las Mercedes Sanchez y Toro, casada, 67 años, c. de Montenegro, cardiopatía.—Juan Juaneda Palmer, 17 meses, Génova, meningitis.—Arnaldo Alberti Roca, casado, 65 años, Hospital, apoplejía.

Día 20.—Matías Alemany Ferrá, 20 meses, c. del Vidrio, crup-garrotillo.—Catalina Tomás Ferrer Gomila, 1 mes, Término, hipoplasia.—Laureano Souza Martorell, soltero, 25 años, c. del Obispo, tuberculosis pulmonar.

Día 21.—Bernardo Rosselló Galmés, soltero, 81 años, Rambla, cardiopatía.—Miguel Borrás Roig, casado, 62 años, Hostalets, angina de pecho.—Francisca Oliver Seguí, casada, 77 años, p. de San Antonio, cardiopatía.—José Pomar Forteza, 18 meses, c. de Escursach, bronco-neumonía.—Magdalena Cañellas Garcías, 4 meses, c. de San Cayetano, bronquitis.—Catalina Santandreu Sancho, 11 días, Término, no ser viable.

Día 22.—Catalina March Melis, casada, 43 años, Hospital, meningitis.—María Arta Gibanell, casada, 25 años, c. de los Olmos, escorbuto.

Día 23.—Martín Palmer Cunill, casado, 40 años, Génova, viruela.—Miguel Binimelis Adrover, viudo, 77años Hospital, hemoptisis.—Gabriel Calafell Marroig, casado, 82 años, c. de Bayarte, arterio-esclerosis.—María Colombar Ferrer, 8 meses, c. de Berard, bronquitis.—Buenaventura Fuster Segura, 11 años, c. de Galera, meningitis.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Par acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Abril próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde en la sala de ventas de la Asociación se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1905.

Hasta el día 31 del corriente mes á las 7 de la noche podrá en los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 23 Marzo de 1906.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

El tiempo y el viaje del Rey.

Madrid 26 á las 1030

Telegrafían de Cádiz que

se ha desencadenado en aquella región fuerte temporal.

La lluvia cae á torrentes.

Reinan fuertes vientos.

El desarrollarse este temporal estando viajando el Rey con rumbo á Canarias ha hecho que el interés se haya dirigido acerca el parecer de los prácticos del mar sobre qué clase de viaje habrá tenido S. M. el Rey.

Las personas peritas en aquellos mares dicen que los buques de la escuadra y el Alfonso XII en que navega el Rey, en su viaje á Canarias habrá enentrado molestias propias del mar irritado, pero sin peligro alguno.

El temporal desarrollado creen sólo retrasará algunas horas su llegada á Canarias.

Temporales

Madrid 26 á las 1230

Han caído copiosas nevadas en toda la provincia de Burgos y Noroeste de España. Los trenes están detenidos, sufriendo el servicio de correos que se hace por medio de peatones gran retraso. Las líneas telegráficas y telefónicas cortadas por el temporal en varios parages no funcionan. Se han organizado brigadas de personal que procede con toda urgencia á la reparación de las líneas.

La prensa se queja de las frecuentes interrupciones de los servicios de comunicación.

En toda la región Este de la Península se generalizan las lluvias.

Todos los rios han aumentado considerablemente su caudal.

Nuevos gobernadores.—Huelva.

Madrid 26 á las 1115

La Gaceta de hoy publica los nombramientos de los nuevos gobernadores civiles.

De Paris telegrafían que los huelguistas de Lens persisten en su actitud de protesta habiendo el Comité directivo acordado, tras viva discusión, someter á un plebiscito si ha de continuar ó no la huelga.

Frios.—Pérdidas.—La siembra.

Madrid 26 á las 1115

En Zaragoza continúan las lluvias habiendo sufrido un considerable descenso la temperatura. Toda la montaña está cubierta de nieve.

La importante cosecha de frutales en Gallar y toda la feraz y rica cuenca del filocosa dase como pérdida totalmente se elevan las pérdidas á un millón y medio de pesetas.

Los labradores que han de dar comienzo á la siembra de trigo y legumbres se muestran alborazados.

Mencheta

CONSULTA GINECOLÓGICA

DIRIGIDA POR

el Dr. D. M. Lopez Comas

De 10 á 12 y de 3 á 4.

Los jueves de 1 á 2 gratis á los pobres.

SAN FRANCISCO NUM. 1,

VINOS LEJITIMOS

Moscateles superiores desde 0.70 á 2 p. sales, litro.

Vino Valdepeñas, rancieto, y rosa do tinto á 0.40 id.

Ranciete y tinto viejo, á 0.50 id.

Vinos rancios, Jerez, Málaga y muchos otros.

SANTO CRISTO, 4

OBRA NUEVA

NOVISIMA Y DEFINITIVA

LEY DEL TIMBRE DEL ESTADO

De 1.º de Enero de 1906

Con notas aclaratorias y un índice alfabético completo, para facilitar su uso.

Por D. MANUEL ALEU Y CARREBA

Abogado del Ilustre Colegio de Madrid

Precio: 1.50 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cádiz, 2.

FONDA DEL TEATRO

Calle Obispo Puig, n.º 8.—Felanitx

Se participa que en dicho establecimiento se encontrará todos los días un esmerado servicio en camas y comida y toda clase de comodidades, con prontitud, limpieza y economía.

DOÑA MARGARITA COLL ESTEVE VIUDA DE DOMENECH HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Su afigido hijo D. Joaquín, hija política, nieto, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en sufragio del alma de la finada se rezará hoy á las siete de la noche en la Iglesia parroquial de San Miguel, y al turno de misas que el próximo jueves de siete á once se celebrará en la mencionada Iglesia.—No se invita particularmente El duelo se despiden en la Iglesia.

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR 1.ª SECCIÓN—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES 2.ª SECCIÓN—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.—PARA INFORMES: OBISPO, 13

Últimas noticias Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)

Manifestación obrera en Mahón.— Manifestantes detenidos.— En libertad.

Mahón 26 á las 1700

> > 1705

> > 1710

La escasez de trabajo em pieza á dar sus frutos.

Hoy, centenares de obreros hánse reunido y en manifestación pacífica se han presentado al Ayuntamiento pidiendo trabajo para remediar su precaria y triste situación.

Una comisión fué recibida por el alcalde señor Mercadal.

Este oyó sus deseos y la narración de sus necesidades, contestándoles que procurará arreglar la crisis obrera.

El señor Cabanillas, delegado del gobierno ha mandado retirar los grupos de obreros que se habían estacionado frente al Ayuntamiento.

Varios de los grupos se han negado á obedecer la orden.

Entonces la fuerza pública ha detenido á los que se negaban á obedecer las órdenes de la autoridad, ingresando los detenidos en la cárcel.

Sin embargo, al poco rato de ingresar en ella, han sido puestos en libertad.

Sintés.

(De nuestro servicio particular)

Una reunión.—Sospechas de la policía.— Registros.

Madrid 26 á las 1345

La policía de Barcelona ha descubierto en el distrito de Gracia una casa en la que se reunían distintas personas sospechosas de agitación, entre ellas algunos conocidos carlistas, los que sorprendió.

Una de dichas personas se titula coronel.

Se asegura que se ocuparon fusiles remigton, cartuchos capsulas y trajes.

Además se ha practicado un detenido registro en el domicilio de dicho titulado coronel.

La escuadra.—Animación

Madrid 26 á las 1510

Ha desaparecido la inquietud que reinaba á causa del temporal, pues la escuadra española estaba á las ocho y cuarenta minutos de esta mañana á la vista de Santa Cruz de Tenerife.

La travesía ha sido algo pesada por la gruesa mar reinante.

Los muelles se han llenado de gente en pocos momentos, en cuanto se ha puesto la señal de que los buques se hallaban á la vista.

Reina gran entusiasmo.

Moret acatarrado.— El nuevo cuerpo de policía.

Madrid 26 á las 1520

El señor Moret esta guardando cama á causa del fuer-

Gran número de embarcaciones pequeñas formaban carrera de honor á la falúa que conducía á S. M. el Rey.

Al saltar este, se repitieron con mayor entusiasmo los vivas.

Don Alfonso se muestra satisfecho del recibimiento.

Antes del desembarco las autoridades subieron á bordo del «Alfonso XII» y el Alcalde de esta Capital con brillantes fraces dió la bienvenida al Monarca.

Durante el trayecto éste saludaba sonriente á la multitud.

Las ovaciones no han cesado ni un momento.

Los balcones estaban engalonados y ocupados por elegantes jóvenes que tiraban flores al Monarca, contestando éste á los saludos.

La comitiva se ha dirigido á la Catedral donde se ha cantado un solemne Te-Deum en acción de gracias.

Prepáranse bonitos festejos.

Mencheta

ESPECTÁCULOS

Principal

Función para hoy.—Sahara, la ladrona de niños (estreno).

SE VENDE

Una finca á 6 kilómetros de Palma, de 180 duros de renta, con arbolado joven y de porvenir.

Informarán: Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Póvil 2.—Palma de Mallorca.

AGRICULTURA

Conferencias de Extensión Universitaria dadas por Don Jaime Alorda y Sam pol católicó auxiliar de Ciencias del Instituto general y técnico de Mahón.

Folleto de 36 páginas á 0.25 pesetas ejemplar; cuyo producto de venta se destina á la benéfica institución «La Gota de Leche».

De venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

RELOJERIA ALEMANA

DD GUILLERMO KRUG

COLON 40 y 44

Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económicos

OBRA NUEVA

Una Excursión á Mallorca

Por

LAZARO FLORO

Precio: Una peseta

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2.

YA LLEGARON

Las exquisitas Pastillas de café y leche esterilizada, marca LA CABRA, de renombre universal y fabricadas en Logroño por los sobrinos de su inventor, Celestino Solano.

Para evitar equivocaciones exigir que cada pastilla lleve en relieve la marca de fábrica LA CABRA.

PROBADLAS Y OS CONVENCEREIS

Pidan en casa de Bartolomé Miralles, Sucursal de Cas Donat, calle de la Unión, 37, y en los principales ultramarinos finos de Palma.

Para pedidos y demas condiciones de venta, informará su representante en Baleares, Jaime Puig Cañellas, de Palma, Santa Barbara, 3.

VACIADOR ECONOMICO

CAYETANO FORTEZA

Plaza de San Antonio

Navajas á 0.25 pesetas.—Tijeras de barbero, á 0.15 pesetas.

OBRA NUEVA

CARMINA

Colección de poesías latinas

De

D. Mateo Rotger, canónigo

Precedidas de un prólogo de D. Mateo Obrador, y seguidas de traducción mallorquina en verso por D. Lorenzo Ribet y Campins, Pbro.

Un elegante volumen de cerca 200 páginas, en papel «garbuzado», cubiertas de color y portada á dos tintas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2.

En vista 2.00 pías.

Encartonados 2.50 "

SOCIEDAD INCANDESCENCIA

por el Gas sistema AUER privilegiado

Unico y exclusivo representante

DON PEDRO VALLS TRIAY

Palacio, 31, principal

Desconfiar de las imitaciones

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA De Barcelona para Palma, directo, lunes, miercoles y viernes a las 18'30. De Barcelona para Mahón, directo, domingo a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcudia y Ciudadela, martes a las 14. De Alicante para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, miércoles a las 18'30.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia y Ciudadela, domingos a las 6.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 1.º SEPTIEMBRE 1905. De Palma a Manacor: a las 7'40, 14 y 18'15 (mixto entre Empalme y Manacor).

De Manacor a Palma, Felanitx y La Puebla: a las 6'30 y 17'15. De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.

Table with 2 columns: Destino (Destinations) and Hora (Time). Includes routes to Palma, Manacor, Felanitx, and La Puebla.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL, OLE, MATICES, PUNTO VALINCA, ETC., ejecutados con la máquina

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañia Febril Singer Concesionarios en España ADOLFO Y C.º

Doméstica bobina central La misma que se emplea universalmente para las familias en los labores de repa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Sucursal en la provincia de las islas Baleares PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Advertisement for 'CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO' hair product. Includes text: '¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO' and an illustration of a woman.

Advertisement for 'Pastillas Balsámico Pectorales' by I. Freixas Romera. Text: 'Pastillas Balsámico Pectorales I. Freixas Romera, Farmacéutico-Barcelona'.

Advertisement for 'IDESGRACIADOS!' (Misery) featuring an 'ELECTRA' device. Text: 'IDESGRACIADOS! La mayor desgracia es el no digerir bien...'.

Advertisement for 'Cajas de hierro blindadas a prueba de fuego' (Iron safes). Includes an illustration of a safe and text: 'Cajas de hierro blindadas a prueba de fuego'.

Advertisement for 'LABORATORIO Y FARMACIA J. Condom.-Barcelona'. Text: 'Especialidades en la elaboración de pastillas comprimidas de todas clases...'.

Advertisement for 'Sociedad Anónima de Navegación Trasatlántica'. Text: 'Sociedad Anónima de Navegación Trasatlántica (antes A. Pelch y C.º S. on C.)'.

Advertisement for 'CASA ANUNCIADORA' located at '8, Palacio, 8'. Text: 'CASA ANUNCIADORA 8, Palacio, 8'.

Advertisement for 'Señorita' (Miss) seeking a partner. Text: 'Señorita instruida y muy digna, desea colocarse para cuidar señora o caballero de edad y posición.'

Advertisement for 'Nodriz' (Nurse) seeking work. Text: 'Nodriz Hay una de 22 años de edad y leche de dos meses que desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres de la misma.'

Advertisement for 'HERPES LA SULFURINA JIMENO'. Text: 'HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas e inapetencia'.

Advertisement for 'EL TRICOFERO PADRO' hair product. Text: 'EVITA CAÑAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL TRICOFERO PADRO'.

Advertisement for 'Comercio de Compra y venta de maquinaria de lance'. Text: 'Comercio de Compra y venta de maquinaria de lance'.

Advertisement for 'Modistas' (Dressmakers) and 'DINERO' (Money). Text: 'Modistas Falta oficiales y aprendices. DINERO Sobre papeletas de empeño, ropas, muebles y alhajas.'

Advertisement for 'HISTOGENO LLOPIS' for tuberculosis. Text: 'HISTOGENO LLOPIS CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS'.

Advertisement for 'Tintura del Dr. JIMENO' hair dye. Text: 'Tintura del Dr. JIMENO Para teñir el pelo de color castaño oscuro o negro de paso.'.

Advertisement for 'Depilatorio imperial DEL DR. PADRO'. Text: 'Depilatorio imperial DEL DR. PADRO Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis.'